



Mi Universidad

SuperNota

Nombre del Alumno: María Guadalupe Pérez Díaz

Nombre del tema: Acciones Esenciales de seguridad del paciente con enfoque en la calidad de la atención de enfermería.

Parcial: 2do

Nombre de la Materia: Calidad en los servicios de enfermería

Nombre del profesor: Mariano Walberto Balcázar Velazco

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 8vo



Acciones Esenciales de Seguridad del Paciente con Enfoque en la Calidad de la Atención de Enfermería.

La seguridad para el paciente durante los procesos de atención a la salud es prioritaria. De acuerdo con las estimaciones, en México el 2% de los pacientes hospitalizados muere, y el 8% padece algún daño, a causa de eventos adversos relacionados con la seguridad del paciente.

Identificación del paciente

Mejorar la precisión de la identificación de pacientes, unificando este proceso en los establecimientos del Sector Salud, utilizando al menos dos datos que permitan prevenir errores que involucren al paciente equivocado.



Comunicación Efectiva

Mejorar la comunicación entre los profesionales de la salud, pacientes y familiares, a fin de obtener información correcta, oportuna y completa durante el proceso de atención y así, reducir los errores relacionados con la emisión de órdenes verbales o telefónicas.



Seguridad en el proceso de medicación

Fortalecer las acciones relacionadas con el almacenamiento, la prescripción, transcripción, dispensación y administración de medicamentos, para prevenir errores que puedan dañar a los pacientes.



Seguridad en los procedimientos

Reforzar las prácticas de seguridad ya aceptadas internacionalmente y reducir los eventos adversos para evitar la presencia de eventos centinela derivados de la práctica quirúrgica y procedimientos de alto riesgo fuera del quirófano.



Cultura de seguridad del paciente

Medir la cultura de seguridad del paciente en el ámbito hospitalario, con el propósito de favorecer la toma de decisiones para establecer acciones de mejora continua del clima de seguridad en los hospitales del Sistema Nacional de Salud.



Reducción del riesgo de daño al paciente por causa de caídas.

Prevenir el daño al paciente asociado a las caídas en los establecimientos de atención médica del Sistema Nacional de Salud mediante la evaluación y reducción del riesgo de caídas.

EL PORQUÉ DE LA CALIDAD EN ENFERMERÍA Y SU CONTROL

- Las exigencias de gestión.
- La demanda social.
- Los imperativos profesionales. Vuori y Donabedian en un contexto general, indican.

RAZONES PARA EL NECESARIO CONTROL DE CALIDAD:

Motivos éticos y deontológicos: El valor social de la salud implica que con los medios disponibles se prestan los mejores servicios posibles.

Motivos sociales y de seguridad: La comunidad exige que la competencia de los profesionales esté garantizada.

Motivos económicos: Se precisa eficiencia, ya que los recursos son escasos y las necesidades son crecientes.

NUESTRA RELACIÓN CON EL PACIENTE LA PODEMOS ESTRUCTURAR EN LOS SIGUIENTES ASPECTOS:

Afectivo o de relación de confianza.

Cognoscitivo o de definición de las necesidades de atención, a través de los Diagnósticos de Enfermería.

Activo o de aplicación de las acciones y técnicas de enfermería precisas.

Ético, en el que el enfermero es consciente de sus capacidades y vigilante respecto a las condiciones de la asistencia y motivado por el beneficio del paciente.

BIBLIOGRAFIA

<https://www.gob.mx/salud/articulos/conoce-las-acciones-esenciales-para-la-seguridad-del-paciente?idiom=es>

chrome-

extension://efaidnbmnnnibpcajpcgclefindmkaj/https://fileservice.s3mwc.com/storage/uds/biblioteca/2025/03/OSkYqphqASCLahkgZJnE-CALIDAD_EN_LOS_SERVICIOS_DE_ENFERMERIA.pdf